

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes. . .	1 pta.
» » trimestre..	2'50 >
Fuera de la capital, un trimestre.. . . .	3 >
En el Extranjero, un trimestre.. . . .	5 >
Números sueltos. . .	0'10 >
Anuncios línea. . .	0'50 >
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
 En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
 En Olot, imprenta de Juan Bonet.
 Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
 No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:

Calle de la Cort-Real, núm. 15
 en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:

Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:

en la misma Redacción
 Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San León y san Euquerio obispos.

Santos de mañana.—San Vérulo y san Félix obispo.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Iglesia de las Capuchinas.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 4 y cuarto á las 6 y cuarto por la tarde.

Noticias locales y regionales

El domingo por la tarde se cometió en Torelló un horrible crimen. Dos obreros de la fábrica de Vilaseca, estaban enemistados, datando sus rencillas desde época muy remota.

El domingo estaban ambos en dos ventanas del mencionado establecimiento, y renovando sus cuestiones, empezaron á zaherirse de palabra, menudeando los dicterios, apóstrofes é insultos que mutuamente se prodigaban, hasta que uno de ellos, agotada ya la calma, dijo al otro:—Baja á la calle, y allí arreglaremos la cuenta.

El provocado aceptó el reto, y á los pocos instantes comparecieron en la calle, armado el uno con un revólver bull-dogh y el otro con un cuchillo. Embistiéronse furiosamente, y si bien el del cuchillo pudo darle al otro un tajo en la cabeza, en cambio éste disparó dos veces su arma

con tan fatal acierto, que su contrincante cayó al suelo con el estómago y el brazo derecho atravesados.

Al ruido de las detonaciones, presentáronse algunas personas que auxiliaron al herido, pero en vano, pues falleció á las siete de la mañana del lunes.

El agresor había desaparecido sin que nadie supiese dar razón de su paradero, pero á eso de las tres de la tarde, el cabo de las Escuadras señor Formentí, consiguió capturar al presunto autor en su propio domicilio, poniéndole á disposición del Juzgado.

Tan pronto como se tuvo noticia en esta ciudad, se ordenó por el celoso Juez de primera instancia la instrucción de las oportunas diligencias y formación del sumario.

—Convocada por el señor Presidente de la «Asociación Agrícola de Reus y su comarca», anteanoche tuvo lugar en las Casas Consistoriales de dicha ciudad una reunión preparatoria de la que ha de celebrarse hoy en los claustros del Instituto de 2.^a enseñanza, habiéndose discutido ampliamente y acordado en definitiva las bases que se someterán á la aprobación de los agricultores.

—*La Hormiga de oro* ha publicado el número correspondiente al 15 de este mes, con el siguiente sumario:

TEXTO.—Moros y cristianos, por Eneas.—El complot de la pólvora.—El secreto de la Confesion.—Vida y muerte (poesía), por Joaquín Ambrosio Palacios.—La moneda del otro mundo, I; por A. Clavarana.—Despues de iniciado, por Miguel Perez Lopez.—Crónica.—Notas bibliográficas.—Entretenimientos.

GRABADOS.—Fuego á bordo (cuadro de Frank Brangwving).—El Mariscal Canrobert.—Estratagema elefantina.—El lobo de Gubbio (cuadro de Luc Olivier Merson). Doble página.—Nuevo palacio del Parlamento aleman en Berlin.—Críticos del arte (cuadro de Gabriel Max).—Política colonial inglesa (composicion humorística.)

La Hormiga de Oro se publica cuatro veces al mes, en cuaderno de 16 páginas de gran tamaño á dos columnas, y juntamente 8 páginas de folletín, y se suscribe á la misma por solas 10 pesetas al año en la Administración, rambla de Santa Mónica, 16, libreria, y en casa de sus corresponsales.

—Distinguida concurrencia asistió en la mañana del lunes, á la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores con motivo de celebrarse el primer aniversario para el eterno descanso de la Sra. D.^a Carmen Casadevall.

Conforme habíamos anunciado se cantó una misa de *requiem* dirigida por nuestro amigo D. Eduardo Frigola la cual dejó gratamente impresionados á los asistentes, pues su corte sencillo, sin rebuscados efectos, indica al momento su procedencia; quien conoce á D. Buena-ventura Frigola, compositor, dice: esto es exclusivamente suyo.

La ejecución resultó muy acabada demostrando D. Eduardo su pericia en el *harmonium*, cuyo difícil instrumento domina por completo.

Siga nuestro amigo la senda emprendida seguro de que ha de reportarle honra y provecho.

—Ha de hacerse este año la renovación de las juntas locales de primera enseñanza. Los alcaldes, mediante propuestas del Ayuntamiento, designarán al gobernador las tres ternas de vecinos padres familia residentes en el pueblo; y en aquellos en que el distrito escolar conste de más de uno, habrán de cuidar tengan todos representación procurando que los designados sepan leer y escribir.

—La zona de Gerona contribuirá en el actual reemplazo, según real orden-circular del ministro de la Guerra, con 678 soldados para la Península y 117 para Ultramar.

Además previene la citada real orden que el día 6 del próximo marzo deberán encontrarse en sus zonas respectivas los reclutas que constituyen el cupo de la península. Los que constituyen el cupo de Ultramar se concentrarán cuando lo disponga el ministerio de la Guerra, y oportunamente se designarán también los puntos de embarque.

—Dicen de Sabadell:

Continua la crisis fabril causando perjuicios á nuestra ciudad eminentemente industrial: fábricas hay en que sólo se trabaja por quince-
nas, otras han disminuido los trabajadores; si á esta crisis se añade la agrícola, se tendrá una idea de la precaria situación de nuestros obreros.

—En el expreso del lunes regresó de su viaje á Barcelona el secretario de este Gobierno civil señor Puelles.

—En el meeting celebrado el lunes en San Cugat del Vallés, se tomaron los acuerdos siguientes:

1.º Adherirse á las conclusiones aprobadas en la reunión celebrada el día 14 del corriente en el local del Instituto Catalán de San Isidro por iniciativa de esta sociedad y de la Liga de Productores del Principado de Cataluña.

2.º Pedir al señor ministro de Hacienda que dicte las órdenes oportu-

tunas para que se tramiten con premura los expedientes de baja de contribución de las viñas filoxeradas, aprobándose cuanto antes la proposición de ley de los señores Sala y Rusiñol encaminada á lograr por este concepto la baja del cupo de contribución del pueblo respectivo.

3.º Pedir la rectificación de las cartillas evaluatorias garantizando al contribuyente la efectividad de esta medida, con arreglo á los precios corrientes, especialmente en lo que se refiere á los productos forestales.

4.º Llamar la atención sobre los perjuicios que causa á la agricultura la elevación de las tarifas de consumos en los grandes centros y pedir la rebaja de las mismas sobre los vinos, las leñas, aves y animales de corral, pidiendo también que el impuesto de la carne se pague sobre el peso vivo.

5.º Pedir á la Dirección general del Notariado y de Propiedad, que la tramitación de las renunciaciones del derecho enfiteútico hechas por los establecimientos, quede reducida á una simple nota marginal en los libros del Registro de la propiedad.

—Nuestro querido amigo y correligionario D. Jose M.ª Lasa ha sufrido la pena inmensa de ver morir á una de sus hijas, preciosa niña de diez meses.

En estos momentos de justo dolor, sirva de lenitivo al amigo y familia el pésame sentidísimo que le mandamos desde estas columnas.

—Los estanqueros de Figueras señores Pastells y Freire han sido víctimas de un timo consistente en 40 sellos de á 15 céntimos al primero y 80 al segundo.

El procedimiento de que se valieron los timadores fué el ya conocido, sobre todo en las grandes poblaciones y que consiste en un cambio de sobres.

Una pareja de orden público detuvo en aquella estación del ferrocarril en la misma tarde del timo, á un sujeto de nacionalidad austriaca al que se le ocuparon 80 sellos con los cuales fué puesto á disposición del juzgado.

—En el salón de sesiones de nuestro Ayuntamiento, se verificó en la mañana del pasado domingo el juicio de revisiones de los mozos excepcionados en los tres años anteriores.

—Ha sido libremente absuelto de la causa que se le seguía por la publicación de un artículo copiado de *El País*, nuestro distinguido amigo el director de nuestro querido colega valenciano *El Centro*.

La redacción de EL BALUARTE, felicita de todo corazón al señor Rodríguez.

—El P. Corbató tiene en prensa una obra titulada: *Cuestiones candentes sobre la sumisión al poder civil*, la que según noticias alcanzará mayor éxito si cabe, que la última publicada por este apóstol de la fé y de la verdad.

—Nuestro distinguido amigo y estimado correligionario D. José Gimbernát se halla ya convaleciente de la enfermedad que le obligó á guardar cama algunos días.

Con satisfacción damos la noticia, deseando al cariñoso amigo un completo restablecimiento.

—En la mañana del lunes y tras un séquito numeroso y distinguido, fué conducido á la última morada el cadáver de D. José Nató, profesor de instrucción primaria que hacía más de cuarenta años que ejercía en esta capital. R. I. P.

—Han sido aprobadas por R. O. las propuestas que para la provisión de los Curatos vacantes en esta diócesis ha elevado nuestro venerable Prelado al Gobierno de S. M.

Para el Curato de segundo ascenso de Llansá, á don Pedro Dalmau y Sala; para el de primer ascenso de Breda, á don Salvador Aulet y Llinás; para el de entrada de Calabuig á don Martirian Peredalta y Geli; para el de Cruilles, á don Rafael Tubau y Ferrusola; para el de Vilatenim, á don José Deu y Pinós; Curatos rurales de segunda clase: para el de Armadás, á don José Vieta y Salarichs y para el de Briolf, á don Miguel Raset y Encesa.

—Ayer falleció después de breve enfermedad el antiguo escribano de este Juzgado de primera instancia D. Francisco Baylina.

A nuestros apreciables amigos Rdo. D. Joaquin y D. José, hermanos del difunto, y demás familia, damos nuestro más sentido pésame; rogando á la vez á nuestros lectores le encomienden á Dios en sus oraciones. R. I. P.

J. LLINÁS Y C.^a—*Banqueros*.—Ciudadanos 16.—Compan con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compan y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

Crónica general

España

Dicen de Burgos que á consecuencia de las nuevas lluvias que sobre aquella ciudad han caído, se hundió la casa número 14 de la calle del

Emperador, pereciendo una madre y una hija y quedando heridos cinco individuos de la misma familia.

—El Consejo de ministros acordó el lunes que el Consejo de Estado entienda en la cuestión de la Diputación provincial de Burgos. Se trató del conflicto surgido entre la Diputación de Oviedo y el gobernador de aquella provincia, resolviéndose no suspender á la primera y relevar al segundo.

Se acordó también adquirir 1.500 fusiles Maüser, construidos en Oviedo, para las fuerzas de Filipinas.

—*El Liberal* publica una carta de París diciendo que el doctor Potain se opuso con empeño al viaje del señor Ruiz Zorrilla, citando el caso de un enfermo igual que vivió seis años siguiendo su tratamiento. Los doctores Betances y Radiquet tienen la misma opinión.

—La *Gaceta* publica el nombramiento, en virtud de concurso, de don Miguel Bonet y Amigó, catedrático de la Universidad de Zaragoza, para la cátedra de Química orgánica de la facultad de Ciencias de la Universidad de Barcelona.

—Contestando *El País* á cuantos le preguntan acerca del viaje del señor Ruiz Zorrilla y de las consecuencias que puede tener, dice:

«Nuestro afán se reduce á ver á don Manuel reposado y tranquilo en Villajoyosa; que tiempo habrá para tratar de los asuntos con el viaje relacionados y de la renuncia á la dirección del partido.»

—Insístese en que el embajador marroquí pide el aplazamiento de la delimitación de la zona neutral de Melilla, hasta que esté completa la comisión mixta encargada de proceder á ella.

Respecto de la indemnización, ha indicado que podría pagarse en barras de plata, en vista de las dificultades con que se tropieza para reunir la amonedada, pagando Marruecos los gastos de acuñación.

Pretende también Sidi Brisha la condonación de los intereses del primer plazo de la indemnización y que se acuerden las rebajas consiguientes en el caso de hacer los pagos en oro.

El Gobierno parece animado de cierto espíritu de benevolencia acerca de estas proposiciones.

—Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica al criado de Sidi Brisha, que es á la vez músico y cantor de la embajada. La concesión ha sido á propuesta del propio embajador, en vista de lo triste que estaba el moro en cuestión por no haber sido condecorado.

—Guárdase mucha reserva sobre lo que anoche se trató en el Con-

sejo sobre las negociaciones marroquies. Esta noche, después de la sesión del Consejo, seguirán los ministros examinando las peticiones del embajador marroquí.

—Dicen que el señor Ruiz Zorrilla á la salida de Cargagente hablando con sus compañeros de viaje, dijo que había pasado la mejor noche de dos meses á esta parte.

Se le ofreció un *breack*, pero prefirió ocupar un departamento de primera.

Despidióse afablemente de los que lo rodeaban y subió ágilmente al tren que le condujo á Villajoyosa.

—El señor Junoy presenta una exposición suscrita por 17 pueblos de Cataluña pidiendo queden exentas de contribución durante diez años las viñas plantadas con cepas americanas.

Los diputados á Cortes señores Sala y Bustillo han presentado al señor Gamazo la comisión de fabricantes de hilados de estambre.

El señor Gamazo se mostró conforme con el procedimiento que la comisión viene siguiendo para unificar el arancel, y les ha pedido datos para tenerlos en cuenta en los trabajos de la comisión de reforma arancelaria.

Extranjero

En las elecciones verificadas el lunes en París, en el distrito de Saint Marcelin, departamento del Isere, para reemplazar al diputado M. Saint Romme, elegido recientemente senador, se presentaron candidatos el abate Villard, como representante del socialismo cristiano, y los republicanos MM. Chenevas y Clerc, moderado el primero y radical el segundo.

Abstuvieron en la votación los elementos católico-conservadores, siendo apoyado el sacerdote Villard por las masas afiliadas á los centros católicos de obreros.

Ninguno de los candidatos resultó elegido, por no haber obtenido el número de votos que prescribe la ley.

Es de notar que antes de verificarse la elección sabíase ya en los centros oficiales de París que resultaría ballottage.

Se ha aplazado para dentro de 15 días la segunda elección.

—Los despachos de Vei-Hai-Vei no solo confirman el suicidio del almirante chino Ting, sino que dan cuenta tambien del suicidio del comandante en jefe, general Chang, defensor de los fuertes de la isla

Lion Koung, que se quitó la vida de una puñalada á la rendición de la plaza.

Los referidos despachos encomian el valor y decidido arrojo del general Chang, así como dicen del almirante Ting que carecía de conocimientos técnicos y de condiciones para el mando de una escuadra.

Confírmase también, según un despacho que publica «La Correspondencia Política» de Viena, que Rusia se opone á las exigencias del Japón, juzgándolas exageradas, é impedirá que se ataque la independencia de Corea, obligando á los japoneses á respetar la integridad del territorio de la Mandchouria.

Lo más que Rusia permitirá al Mikapo es que limite sus pretensiones de anexión á la isla de Formosa, contentándose con una indemnización de guerra razonable.

—El lunes recibió el Papa á los 400 peregrinos que han ido á Roma procedentes de Venecia y otras diócesis de Italia.

Los peregrinos desfilaron en la sala del trono ante Su Santidad León XIII, que dirigió la palabra á cada uno de ellos, y demostrando, contra los rumores que habian circulado, que se halla en excelente estado de salud.

—M. Henry Brissón, presidente de la Cámara de diputados, ha recibido la visita del nuevo embajador de Austria-Hungria, conde Wolkenstein-Trotsburgo.

M. Brissón devolvió inmediatamente la visita al embajador.

—Dicen de Roma:

Se desmienten los rumores relativos á la renovación de la triple alianza; pues el tratado es todavía duradero por dos años.

—Ha sido puesto en libertad M. Rheils, detenido con motivo del famoso proceso incoado contra la Sociedad de Niza. Este asunto parece complicarse, pues dicese que se ha descubierto que fueron falsificadas varias letras de cambio.

Han sido presos otros individuos complicados.

—Asegura *Le Figaro* que á consecuencia de algunos avisos procedentes del extranjero, es muy vigilado en Biarritz el rey de Servia, contra el cual se teme se cometa algun atentado.

Ha salido expresamente para Biarritz un alto funcionario del ministerio del Interior.

—En la sesión celebrada el lunes por la Cámara de diputados ha sido aprobado el presupuesto de cultos.

En la de esta tarde ha comenzado la discusión del presupuesto de la Gobernación.

M. Berry, del partido conservador, propone á la Cámara que se in-

demnice á las familias perjudicadas por los disturbios ocurridos en el barrio Latino.

Su proposición ha sido desechada.

GRITO DE ALERTA

Quizá sin darse cuenta de ello, los pueblos ribereños del río Ter oirán en breve el fallo de sentencia de muerte, dictado á su naciente industria de hilados y tejidos.

No bastaba para aquel desgraciado trozo de nuestra provincia que los gobiernos dejaran abandonada la agricultura y que los ministerios de Fomento siguieran iguales derroteros respecto á procurar á aquella cordillería de pueblos, vías de comunicación para que pudieran exportar sus productos á los mercados, otra plaga mayor les esperaba; esta amenaza que ha de precipitarles á la mas terrible miseria.

Trátase de un proyecto anunciado por el *Boletín Oficial* de Barcelona en el que se pide autorización para extraer una fuerza de veinte mil caballos del río Ter, desde cerca de Roda en el punto denominado *Codal dret* hasta el Pasteral, para transportarla á la capital del principado.

No hay duda que de llevarse á efecto el antedicho proyecto, la industria que con tan buenos auspicios ha principiado ya en algunos pueblos, veríamosla desaparecer víctima de esta absorción y quedaríase en proyecto otro, del cual hay expediente ya tramitado, en el que se trata de extraer el agua del Ter desde Susqueda al Pasteral para utilizar seis mil novecientos sesenta caballos de fuerza y repartirlos en cuatro grandes fabricaciones que se construirían al efecto y que sin duda constituirían el relativo bienestar de muchísimas familias que tienen cifrada su esperanza en esas construcciones, ya que como llevamos dicho la agricultura ostenta un estado deplorable en aquel trozo de nuestra región.

Esta cuestión que creemos de vital interés para la provincia, ha de llamar preferentemente la atención de quienes tienen el deber de velar por los intereses generales de la misma; por eso no titubeamos nosotros en romper lanzas sobre este asunto y constituirnos con todas nuestras fuerzas, en defensores decididos de una producción que ha de contribuir en gran parte al desarrollo y riqueza de aquellos pueblos, y por ende ha de reportar beneficios á la capital.

De aprobarse el proyecto anunciado en el *Boletín oficial* de Barcelona, cuyo presupuesto es de doce millones de pesetas, ó el que se tramitan ya los expedientes, depende la ruina ó prosperidad de aquellos

pueblos que son partes integrantes de nuestra provincia y por lo tanto dignos de toda clase de protección y apoyo, ya que su aspiración no es otra que ganarse el pan inspirados en la noble idea del trabajo.

Mucho puede hacerse, si los ayuntamientos de aquellos pueblos que han de resultar damnificados defienden con tesón y energía el último proyecto, pues no nos cabe la menor duda que en autoridades superiores y en corporaciones hallarán una buena voluntad é incondicional apoyo.

Por nuestra parte, no titubeamos en ofrecerles nuestras columnas, creyéndonos muy honrados al servir de campeones en causa de tal trascendencia y de tan estricta justicia.

LOS Sres. DUQUES DE MADRID EN ORIENTE

Carta de Egipto.

(CONCLUSION).

La tarde terminó saliendo del desierto por la parte de Mokatam, para ir á presenciar el incomparable panorama que, al sol poniente, ofrece la ciudad de El Cairo vista desde las alturas que dominan á la ciudadela.

El 30 y 31 eran las fiestas de palacio y los regocijos públicos por la boda de la hermana del jedive con el príncipe turco Abbas Halim.

Las fiestas de la corte se celebraban en el palacio de Koubbeh, el 30 por la noche, y á ellas debían asistir los Duques de Madrid y la Infanta, acompañados por el general conde de Sala y su señora, en cuya casa comieron aquel día. Después de la comida, á la que no hubo ningún otro invitado más que el príncipe Osman, tío de la virreina, partieron todos en coche para Koubbeh, donde asistieron á un espectáculo que por lo pintoresco y lo fantástico sobrepuja á lo que puede concebir la imaginación de las personas que no conocen los países de Oriente, pues no hay palabras para describir los sorprendentes efectos de decoración, de luz y de colores cuyo secreto poseen los orientales.

En un vasto paralelógramo, cuyo centro era el palacio de Koubbeh, la vista no abarcaba, en cualquiera dirección que se moviese, más que un inmenso jardín inflamado, ardiendo, al parecer, con todos los colores del arco iris, con guirnaldas de faroles lindísimos yendo de árbol á árbol, enroscándose á los troncos, formando calles interminables y caprichosísimos dibujos. Dominándolo todo se erguía un bosque de mástiles, en cuya punta flotaban gallardetes con las armas jediviales, sirviendo de dosel á escudos con las cifras de los novios. De los bosquecillos de naranjos salían los acordes de las músicas europeas, ejecutando piezas de ópera, mientras que de las vistosas tiendas de campaña que cubrían las plazoletas del jardín se elevaba el ritmo plañídero de los cantores árabes, cuyo repertorio asemeja de modo tan absoluto á nuestras canciones populares andaluzas.

La fiesta, como todas las de este país, constaba de dos partes completa-

mente distintas. La mitad del palacio y del jardín era para los hombres, y la otra mitad, la del harem, exclusivamente para mujeres.

En la primera recibían á los invitados el príncipe Mehemet Alí y su futuro cuñado, prohibiendo el uso que en este género de ceremonias tome parte el príncipe reinante.

En la segunda hacía los honores la virreina con sus dos hijas y todas las princesas de su familia.

Ocioso es decir que los Sres. Duques de Madrid fueron recibidos con todas las atenciones debidas á su alto rango y con la exquisita galantería que esta corte no ha desmentido un momento desde que se hallan en Egipto.

Mehemet Alí abandonó el salón de honor, donde esperaba la presentación de los invitados, para ir al encuentro de D. Carlos y presentarle su cuñado, y la virreina colocó al lado suyo á Doña María Berta, y á la Infanta-Doña Elvira con sus hijas, no cesando de atenderlas toda la noche.

Como en este clima sin rival la primavera es eterna, la cena estaba preparada en el jardín, bajo dos grandes tiendas de campaña, una en cada departamento, y allí fueron conducidos los augustos invitados por los príncipes para que fuesen servidos los primeros.

En el departamento femenino hubo además la tradicional ceremonia de arrojar á puñados, al paso de la novia, moneditas de oro, acuñadas expresamente para el caso en tan gran cantidad, que se consumen muchos sacos, cada uno con millares de dichas monedas. Las señoras presentes las recogen con tal profusión, que todas se llevan en cantidad suficiente para hacerse pulseras, collares y hasta cinturones.

D. Carlos pasó la mayor parte de la noche conversando con el Ghazi Muktar, no sólo por la viva simpatía que unió á ambos desde que se conocieron, sino por el verdadero atractivo que para el representante del sultán, como para muchos de los militares de su nación, ofrecen todas las cosas relativas á España.

Apasionado por la carrera de las armas, y muy conocedor de nuestras campañas, pues Muktar es el hombre de guerra más estudioso del Imperio otomano, preguntó mil detalles que deseaba conocer sobre nuestra organización, nuestro armamento, el carácter de nuestros soldados, etc., complaciéndose sobremanera con las explicaciones que oía, y narrando á su vez interesantísimos episodios de las campañas que tan alto pusieron su nombre en Asia, elevándola á la suprema dignidad que hoy ocupa.

La brillante fiesta del 30 tuvo no menos brillante epílogo el 31, con la traslación de la princesa recién casada desde su residencia oficial de Abdín á Koubbeh, residencia oficial de su marido.

El desfile cruzó todo El Cairo, siendo presenciado por los Sres. Duques de Madrid desde la magnífica azotea que en su hotel les está reservada.

Abría el cortejo un escuadrón de caballería y una batería de artillería del ejército indígena, con uniformes de gran gala y caballos árabes de pura raza. Cada fuerza llevaba su charanga, montada. Seguía la novia en una riquísima carroza cuidadosamente cerrada, cubierta de telas precio-

sas y tirada por los seis mejores caballos de las cuadras del jedive. Rodeábala un torbellino de ayudantes, de oficiales y de eunucos, y seguían los demás coches del harem, todos igualmente cerrados y con libreas lujosísimas. Pero el cortejo parecía todavía más interminable para ojos europeos, porque producía el efecto de formar parte de él la compacta y vistosísima multitud de árabes de todas clases y de los más variados tipos que le seguían aclamando y vitoreando á los novios. En toda la carrera las casas estaban empavesadas y los balcones adornados con banderas.

El 1.º de Febrero ninguna excursión. Los Sres. Duques de Madrid tuvieron á almorzar en su hotel al príncipe de Croy y á su esposa, nacida princesa Azenberg, y después del almuerzo recibieron en audiencia á varias personas que lo habían solicitado, entre otras al almirante Hussein Bajá, que había pedido permiso para presentarles sus hijos.

El sábado 2, fiesta de la Purificación, después de oír Misa en el convento de la Musky, y de conversar largo rato con los buenos Padres franciscanos, que tanto agradecen las visitas de los augustos proscriptos, nuevo paseo en el desierto, por la parte opuesta á la fuente de Moisés, ó sea por lo que se llama el desierto de Suez, viendo de paso el cuartel de la artillería árabe, situado en las afueras de la ciudad.

Bajo la aparente monotonía del desierto enciérrase una variedad infinita, que es imposible de explicar con palabras, pero que se aprecia y se siente visitándole, y aquella excursión debió ser muy del agrado de los señores Duques de Madrid, pues hoy piensan repetirla, á mayor distancia, y al alba han partido ya las provisiones que los preceden, y una tienda de campaña bajo la cual puedan descansar en el centro del día.

Los periódicos de aquí, que diariamente insertan noticias relacionadas con la estancia de los augustos viajeros, han anunciado que se proponen verificar una excursión al alto Egipto á bordo del yate graciosamente ofrecido por el jedive.

Tengo motivos para creer que la noticia es inexacta y que dicha excursión no se llevará á cabo por ahora, no aceptando el amable ofrecimiento para viajes tan largos como el de Luxor y Assuan, que exige á lo menos tres semanas, y utilizándolo únicamente para expediciones más cortas por el Nilo, como la del gran dique y la de Sakara y Menfis.

La temperatura aquí es deliciosa, y tal vez un poco baja para lo acostumbrado en esta estación, pues el termómetro la mayor parte de los días no sube de 16 grados.

Por esta razón todos los conocedores de estos países, y los mismos Padres franciscanos, han aconsejado á los Sres. Duques de Madrid retrasar un poco la partida para Palestina, donde el frío es muy grande relativamente al de Egipto.

Creo, sin embargo, que el retraso será corto y se limitará á no partir hasta fines de Febrero, en vez de hacerlo á la mitad del mes, como se había proyectado.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Dia 19 Febrero 1895.

Valores del Estado.	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Obligaciones.	Contado.
Interior.		74'92		Almansas 5 por 100.	71'50
Exterior.		83'90		Francias 6 por 100.	94'50
Amortizable.	83'00			Idem 3 por 100.	52'62
Cubas, emision de 1886.	110'00			Cédulas no hipotec. 6 por 100.	89'62
Cubas, idem de 1890.	100'37			Orensens 3 por 100.	29'75
Acciones.				Bolsa de Madrid.	
Banco Hispano Colonial.		40'25		Interior.	00'00
F.-C. Norte de España.		24'65		Bolsas extranjeras.	
F.-C. Tarrag. Barcel. y Francia.		23'80		Giros.	8'60
F.-C. Med.-Zam., Orense á Vigo.		8'10		PARIS. Renta Exterior.	77'18
				Accs. f.-c. Norte Esp.	117'00
				LONDRES. Renta Exterior.	00'00
Oro.				Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	8'00			Ingleses.	26'30
Centenes Isabelinos.	11'60			Franceses.	7'40
Onzas.	8'40			Italianos.	3'00
Cuartos.	7'10			Suizos.	8'00
Oro pequeño.	6'40			Se toman.	
Aumento.	00'00			Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal	

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Dia 18 de Febrero de 1895.

Oro.	Cupones.
Operaciones.	VENCIMIENTO PRÓXIMO
Centenes Alfonso.	Operaciones.
Onzas.	Billetes Hip. Cuba.
Centenes isabelinos.	Exterior.
Monedas 20 pesetas.	Interior y Amort.
Oro pequeño.	
(Precios de compra).	Giros.
	Operaciones.
	Francos 8 dias vista.
	Libras 30 dias vista.

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados eu bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con Bbligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

Sección de anuncios

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boqueria, 23, BARCELONA Plazuela del Pino, 2

(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— **INTÉRPRETE**

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD

CIRUJANO - DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

CAFÉS de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES

SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando cómo poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 19 (á las 3 madrugada).—La Juuta directiva del partido progresista ha acordado encomendar á los comités que cubran puntualmente las vacantes de la asamblea y que los representantes de los comités traigan á ellas claras y precisas instrucciones. La asamblea se verificará el día 22 de Marzo. Entre los puntos que se discutirán figura el de saber si el partido acepta la lucha legal, el procedimiento revolucionario ó ambas cosas á la vez, para su propaganda.

Saldrá hoy para Villajoyosa el señor Muro.

Asegúrase que son varios los zorrillistas que se proponen retirarse de la política activa.

En Majadahonda las lluvias han derribado 36 casas; los pudientes de aquella comarca se han escotado para dar patatas á los desgraciados que han quedado sin albergue.

Continúa el Consejo de ministros; es probable que acuerde conceder el aplazamiento pedido por Sidi-Brisha para la delimitación de la zona neutral y una prórroga para el pago de la indemnización.

Ha terminado el Consejo habiéndose acordado que España envíe cuatro buques á la fiesta naval que celebrará en Junio el gobierno alemán.

Confirmando mis impresiones acerca de lo referente á las pretensiones de la embajada marroquí.

A las dos de la madrugada ha terminado el Consejo y los ministros se muestran reservadísimos. Según parece, en él se ha tratado como cuestión principal de la demarcación de la zona neutral en Melilla, existiendo dos tendencias, pues mientras el general López Domínguez exige que dicha demarcación se haga inmediatamente, el señor Groizard y otros ministros se muestran favorables á transigir.

Parece que el señor Groizard celebrará hoy una nueva conferencia con el embajador de Marruecos, que será la penúltima, comunicándole las resoluciones definitivas que se han adoptado acerca de sus pretensiones. El general Lopez Domínguez y el señor Canalejas se opusieron resueltamente en el Consejo de anoche á ceder en el asunto de la zona neutral.

Madrid, 19 (á las 8 mañana).—El tren de Bilbao á Arenas ha descarrilado en el terraplen de la estación de Luchana habiendo muerto el fogonero; el maquinista tiróse al suelo salvándose.

Hoy recibirá el señor Ruiz Zorrilla á los que soliciten verle.

El Imparcial apóyase en un artículo de *La Época* censurando el presupuesto del ministerio de Fomento, calificándolo de despilfarro; excita á la comisión que ha de dictaminar acerca del mismo á que lo rechace, por cuanto conviene evitar aumentos de gastos.

El Liberal censura al Gobierno que se muestra impotente ante las amenazas de aumentar las tarifas que le hace la Compañía del Norte; esta se funda en que el pescado procedente de San Sebastián se manda á Barcelona de tránsito por Francia, manteniendo, empero, la nacionalidad de su procedencia.